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Zusammenfassung

        
Es sollte versucht werden, unter veränderten Bedingungen eine viel zitierte Studie von Motley [1] zu replizieren. Dieser hatte tachistoskopisch sinnlose Wortpaare vorzulesen gegeben, bei denen durch Vertauschung der Anfangsbuchstaben sinnvolle Begriffe entstanden (Spoonerismen); häufig lasen die Vpn entgegen der Instruktion dann die sinnvollen Paare vor. In Übereinstimmung mit Freuds Fehlleistungstheorie wurden unter dem Eindruck einer sexuell anregenden Situation dabei häufiger sexuelle Begriffe gelesen, unter Angst vor elektrischen Schlägen öfter solche, die sich auf Elektrizität bezogen. In unseren Versuchen sollten durch Lesen von Texten erotischer, aggressiver und neutraler Natur solche Versprecher provoziert werden. Dabei konnte nachgewiesen werden, dass nach Texten aggressiver und erotischer Natur Versprecher generell häufiger sind als nach Lesen des neutralen Textes; zudem fanden sich nach dem erotischen Text signifikant mehr erotische, nach dem aggressiven mehr aggressive Versprecher. Damit ließen sich Motleys Ergebnisse und so auch Freuds Annahmen zu Fehlleistungen in wichtigen Punkten bestätigen.


      
        
Abstract

        
We attempted to replicate findings of a frequently cited study by Motley [1]. This author had used a tachistoskope to present his participants pairs of words which had a meaning after exchanging the initial letters of each word („spoonerisms”). In accordance with the psychoanalytic theory of Freudian slips, Motley was able to show that under the impression of a sexually stimulating situation more sexual words were read; under the threat of electric shock spoonerisms appeared more often in words with reference to electricity. In our study we tried to induce spoonerisms by presentation of short written texts of erotic, aggressive and neutral content. It could be shown that after reading the erotic and the aggressive text, slips were produced more often than following the text of neutral content. In addition, significantly more slips of erotic kind occurred after reading the erotic text, whereas more aggressive slips were observed immediately after lecture of the text with aggressive content. We were therefore able to replicate Motley's findings and thus also corroborated assumptions made by Freud on the origin of slips of the tongue.
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